

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun despacho telegrafico referente á la guerra franco-prusiana.

La Gaceta de hoy contiene el decreto de la presidencia del Consejo de ministros, que anunciamos ayer, admitiendo la dimision que del cargo de gobernador civil de la provincia de Madrid habia presentado D. Servando Ruiz Gomez.

Por decreto que hoy publica el diario oficial, se autoriza al ministro de la Gobernacion para que, sin las formalidades de subasta, y por la suma de 7500 pesetas, lleve á cabo las obras necesarias al establecimiento de un salon para impresos y periódicos en el edificio que ocupa el correo central.

Hoy publica la Gaceta el decreto que hace dias anunciamos, rebajando desde 1.º de diciembre próximo 15 pesetas por cada 16 kilogramos la tarifa de timbre y franqueo de los periódicos para las islas de Cuba y Puerto-Rico.

Continúa la Gaceta insertando las adiciones á la candidatura del duque de Aosta.

Por el ministerio de Hacienda se ha dispuesto que se permita la importacion del extranjero de pescados de todas clases por la aduana de Ayamonte en la provincia de Huelva.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han hecho los siguientes nombramientos: D. José Mendez Barrera, archivero de protocolos de Algeciras; escribanos de actuaciones de Castrojeriz, D. Tomás Franco; de Orihuela, D. Francisco Vega; de Pina, D. Juan Guinaldo; de Moron, D. Bernardo Oscar, y de Mollata, D. Manuel Gomez, y notario de Almedralejo, D. Eduardo Moreno.

Pasado mañana se negociará en la direccion general del Tesoro público una nota de letras sobre productos de loterías, la cual asi como las condiciones, se hallan de manifiesto en la seccion de Banca de la misma direccion.

El lunes satisfará la caja general de depósitos las carpetas señaladas con los

números siguientes: por intereses de nuevos resguardos de metálico devengados en el semestre último, del 3489 al 3494, y por amortizacion de dichos resguardos que no excedan de 1750 pesetas, del 7851 al 7866.

La direccion general de Contribuciones anuncia por primera vez en la Gaceta de hoy la vacante del titulo de Alba-Real del Tajo.

En 1.º de enero de 1871 vence un semestre de intereses de la Deuda consolidada, de la del Tesoro procedente del material, de acciones de carreteras, obras públicas y canal del Lozoya, y de las obligaciones del Estado por ferrocarriles.

En su consecuencia, y con el fin de anticipar lo posible las operaciones de recobro y cancelacion de los cupones que se presenten al cobro, la junta de la Deuda pública ha acordado que desde 1.º de diciembre próximo se admita en el departamento de emision, negociado de reconocimiento, desde las once á las dos del dia en los no feriados, los referidos cupones acompañados de una factura expresiva de su pormenor; en el concepto de que no se señalará dia para su pago á las que no aparezcan presentadas con 15 dias á lo menos de anticipacion.

A fin de evitar la confusion y demora que resultaria de señalar en los primeros dias el pago de carpetas de toda clase de deuda, se observará el orden siguiente:

El dia 27 de diciembre solo se admitirán los resguardos de cupones del 3 por 100 consolidado correspondientes al semestre que vence en fin del mismo mes.

El 28 las carpetas de inscripciones del 3 por 100, billetes del Tesoro y resguardos de semestres atrasados.

El 29 las de acciones del canal del Lozoya, los resguardos de cupones de dichas acciones y los de carreteras y obras públicas, y amortizacion de todas estas clases de deuda.

Y el 30 las carpetas de cupones y amortizacion de obligaciones del Estado por ferro-carriles.

Desde el 2 de enero siguiente verificará la secretaria de la direccion de la Deuda el señalamiento de toda clase de carpetas, desde las doce de la mañana á las dos de la tarde, los dias no feriados.

La junta de la deuda pública ha declarado nulos y de ningun valor ni efecto, por haber sufrido extravío, los cupones del vencimiento de 31 de diciembre de 1863 pertenecientes á las acciones de obras públicas números 30378 y 30379, amortizados en el sorteo celebrado en junio de 1863.

Propuesta la supresion del marquesado de Villanueva de la Sagra en 13 de julio de 1868, la direccion general de Contribuciones, con fecha 13 del actual, ha mandado se publique el anuncio prohibiendo el uso de dicha dignidad, bajo la multa establecida en el artículo 7.º del real decreto de 28 de diciembre de 1846.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 6 grados, y la mínima de 2.

Ayer llovió en Cuenca y Guadalajara.

En el mercado de granos de ayer se vendió la fanega de trigo de 12'30 á 13'75 pesetas y la de cebada de 5'25 á 5'30 pesetas.

Ayer se degollaron en el matadero público de Madrid 1133 reses de todas clases con peso de 136181 libras.

Esta mañana recibimos los siguientes TELEGRAMAS:

Tours, 18 (3 y 40 tarde.)
OFICIAL. — (bateaudun, 17.— Los prusianos han atacado con artillería á Landelles, pero han sido rechazados y hemos guardado nuestras posiciones.

San Juan de Loses ha sido evacuado.

Los prusianos ocupan las alturas de Chevisy cerca de Dreux.

Un combate encarnizado ha tenido lugar cerca de Rocroy, durando tres horas.

Cuatrocientos guardias móviles y franco-tiradores han luchado contra 2500 prusianos, cuyas pérdidas han sido considerables.

Florenca, 17.
El duque de Aosta ha llegado esta mañana de Nápoles.

El presidente del Consejo y el ministro de España han ido á la estacion á felicitarle con motivo de la votacion de las Cortes.

El rey y el duque de Aosta han re-

cibido en audiencia particular al señor de Montemar, que le ha dado cuenta de la votacion de las Cortes á favor del duque de Aosta; han recibido tambien al coronel Garcia Cabrera, secretario del general Prim, que ha presentado al rey y al duque de Aosta dos cartas del general Prim.
Fabra.

El Universal observa que la comision para llevar á Florenca el voto de las Constituyentes, la componen 16 unionistas, 5 progresistas y 3 demócratas. La Epoca da la noticia sin saber qué fundamento tenga, de que entre los radicales ha causado gran disgusto la eleccion de esta comision.

El Eco de España desmiente indignado la noticia de la existencia de un directorio en que figuran ex-ministros de su partido al lado de los republicanos federales.

Los periódicos de Bilbao dicen que á las diez de la noche se recibió el despacho telegrafico anunciando la votacion de la Cortes.

La diputacion general del señorío y el ayuntamiento de Bilbao iluminaron sus balcones, celebrándose además dicha votacion con repique de campanas en las parroquias y salva en el cuartel de San Francisco.

En breve se publicará en Madrid un periódico titulado El 16 de noviembre, órgano de la fraccion liberal-conservadora de la cámara que ha apoyado con su voto la candidatura del duque de Aosta. En su colaboracion tomarán parte los escritores y publicistas mas distinguidos de la union liberal que forman en las filas de aquella agrupacion política de la asamblea Constituyente.

La Epoca publica una carta que el diputado Sr. Lasala ha dirigido al Sr. Ruiz Zorrilla explicando por qué votó en blanco en la eleccion de monarca y asegurando que en segundo escrutinio hubiera votado al duque de Aosta.

Fundándose la Epoca en la fórmula usada por el Sr. Ruiz Zorrilla para proclamar el resultado de la eleccion de monarca y en lo que dice el artículo 1.º de las disposiciones transitorias del Código penal, asegura que el duque de

Aosta no se llamará rey de los españoles como han supuesto algunos periódicos, sino rey de España.

Dice la Epoca: «Suplicamos á la República Ibérica que no nos llame periódico ex-alfoncino. Alfonso sin ex es nuestro nombre.

Y á el Imparcial le rogamos que rectifique el error que ha cometido al decir que la Epoca ha aceptado la candidatura del duque de Aosta. La Epoca no ha tenido mas que un candidato al trono, á diferencia de otros periódicos, que han tenido cinco.»

Dice la Iberia que á consecuencia de los atropellos escandalosos de que han sido víctimas los diputados constituyentes Sres. Mata, Madrazo, y Encinas, por parte de algunos estudiantes, entre los compañeros de éstos se está firmando una protesta que cuenta ya con numerosas firmas, para que en ningun tiempo pueda confundirse con los alborotadores.

Segun dice la Epoca son muy importantes las instrucciones aprobadas por el Consejo de ministros y á las cuales debe ajustarse el conde de Balmaceda para conseguir en breve plazo la pacificacion de la isla de Cuba.

El 16 pasó el señor ministro de la Gobernacion dos telegramas á los gobernadores de provincia. El uno dando cuenta del resultado de la eleccion; el otro anterior sobre el aspecto que ofrecia Madrid, y concebido en estos términos:

«A despecho de tantos rumores esparcidos, Madrid, en este momento que es la una de la tarde, ofrece el cuadro de una tranquilidad incomparable. Lo que haya de bueno ó de malo en este dia, lo comunicará á V. S. al instante. El gobierno desea de todo corazón la paz de los españoles y el sosiego público, pero no teme á los perturbadores y sabrá reprimirlos en el acto que intenten algo contra el orden público. El directorio republicano predica la paz: el gobierno del país la tiene garantizada.»

El dia 7 del actual pronunció sentencia de revista la Audiencia de Burgos, declarando á Anastasio Ponce de Leon y Calderon, autor del horrible homicidio que en agosto del año próximo pasado se cometió en Aranda de Duero en la per-

los últimos grupos que se agolpaban al pie de la rica cortina, y penetró hasta el punto á donde se dirigian las miradas de todos.

La sorpresa y el dolor se reflejaron en el rostro de la noble dama; algunas de sus amigas mas intimas estaban arrodilladas sobre la alfombra, sosteniendo entre todas un cuerpo inanimado, cuyo rostro desaparecia bajo las manos de las que se apresuraban á aplicarla á la nariz sus preciosos pomitos de esparto.

La marquesa olvidó de todo punto que la rodeaba cuanto habia de notable en Madrid; inclinó sobre aquel cuerpo de mujer, cogió aquella hermosa cabeza y la besó con amor, estrechándola contra su corazón.

La desmayada era, efectivamente, Enriqueta de Sandoval, condesa de Casa-Osorio, ó mejor dicho, la sombra trisísima de Enriqueta, envuelta en una bata de tafetan oscuro, recogidos los cabellos sin arte, y sujetos con un simple peine de carey.

Tres dias hacia que llegara de Sevilla y vivía con sus hijos en el palacio de su tía, sin que nadie lo supiera.

Aquella noche, retirada en su antiguo aposento de soltera, acababa de dormir á su hija, niña de un año, cuando sintió el ruido que hacia al llegar los contertulios de la marquesa, y pasado un momento oyó tambien los sonidos del piano, escuchó, luego figurósele que otra mano mas esperta tocaba el acompañamiento de la romanza de I Puritani, y cuando escuchaba mas vivamente interesada, con el corazón oprimido por dolorosos recuerdos, una dulce voz llegó hasta ella, y seducida, arrastrada, como el pájaro ante la mirada fascinadora de la serpiente, Enriqueta quiso oír mejor aquella divina cañion que hacia salir de la tumba á los que ya no existían, que la representaba á Enrique amantísimo; á Enrique llorando á sus pies, suicidándose por ella; y cediendo al encanto, obedeciendo á su corazón, á través del silencio, furtivamente, la línea de aposentos que separaban su dormitorio del salon, y cuando llegó detrás de la tapizada cortina de terciopelo, escuchando siempre aquella voz suavísima, que creía venir del trono del Eterno, dobláronse sus rodillas, y postrada, corriendo dos hilos de lágrimas por sus párpados y descarnadas mejillas, estendió las suplicantes manos, y siguió á vida-

mente todos los giros de aquella voz angélica, hasta el momento en que cesó enteramente de oirla.

Entonces, creyó la desdichada que era el alma de Enrique despidiéndose de ella para remontarse otra vez á los cielos; estremeciósela el corazón, lanzó un grito agudo, inclinóse sobre la cortina de terciopelo, y cayó sin conocimiento, inundada en lágrimas, pálida y descompuesta sobre la alfombra del salon principal, con asombro y sorpresa de los concurrentes, que no adivinaban el poder que tenia la misteriosa cancion de la señorita d'Erneville.

La marquesa se apresuró á tirar del cordón de una campanilla, y algunas criadas aparecieron detrás de la cortina de terciopelo.

Enriqueta comenzaba á volver en sí. A una señal de su señora, las criadas se apoderaron de la triste condesa de Casa-Osorio, y desaparecieron con ella detrás de la cortina de terciopelo.

La marquesa de Santa Rosa se recobró un momento, y paseó su mirada por las damas y caballeros que tenia mas cerca.

Todos se acercaban al mas vivo interés, la mayor tristeza.

—Dispénsenme Vds., señores,—dijo la marquesa en voz alta,—me voy precisada á retirarme: están Vds. en su casa.

Aquellas palabras corrieron de boca en boca; todas las damas y caballeros se pusieron en movimiento, descompusieron los sillones de las chimeneas, abandonáronse las barajas sobre el tapete verde, y quedó de todo punto desamparado el piano.

Todos se acercaban solícitos á la marquesa para despedirse de ella, y acompañar a en su sentimiento, y aun muchas de sus amigas mas antiguas llevaron la abnegacion hasta el extremo de querer quedarse á su lado.

Aquel acontecimiento triste y misterioso, en cierto modo, habia llegado á descomponer una noche que tan deliciosamente comenzaba.

La marquesa se vió obligada á mantenerse en los salones hasta recibir el cumplido del último de sus contertulios.

Al fin, quedó sola. Ofuse en el patio el ruido de los carruajes que partían, y llegaban hasta la marquesa algunas exclamaciones y risas.

juego y hacia algunas apuestas; iba al piano y elogiaba vivamente al noble caballero que ocupaba la banqueta; se acercaba á la chimenea del gran salon y permanecía un momento escuchando la interesante conversacion que allí se tenia, haciendo de paso algunas juiciosas advertencias; pasaba cerca de un confidente ocupado por una joven pareja, cuya conversacion era como en eco, y daba suavemente con su abanico en las mejillas de ella, sonreía mirándole á él, y seguía su paseo, sin volver la cabeza.

Podia decirse que no faltaba ninguno de los que generalmente concurrían á aquellos salones, y á pesar de eso, el portero de estrados continuaba anunciando con voz estentórea á los nuevos personajes que aparecían, y cuyos cumplidos se apresuraba la marquesa á devolver.

—La señora baronesa de Saint-Laurence,—dijo el portero.

La marquesa se adelantó á recibir á la bella extranjera.

—La señorita Erneville,—añadió aquel. Oyendo estos dos nombres, muchos se escaparon del grupo del piano, y se acercaron á la puerta; algunos de los que estaban inclinados sobre el tapete verde, volvieron un instante la cabeza, continuando luego atendiendo al juego.

La marquesa recibió con suma cordialidad á la baronesita y á su amiga inseparable, las besó con cariño y las presentó á dos jóvenes elegantes que estaban cerca de ellas, y que las ofrecieron el brazo.

Dada las once y media, apareció un momento en el salon el marqués de Santa Rosa; estaba ligeramente pálido, contristado el rostro, y no podia hacer asomar á sus labios su habitual sonrisa, por mas que lo procuraba, para corresponder á los cumplidos que varios caballeros le dirigían.

Al verle la marquesa, se acercó á él un poco alterada.

—¿Qué hay?—le dijo en voz baja.

—Malas nuevas; Es preciso tomar un partido: yo no sé cómo gobernármelas.

—¿Duerme?

—No; Rafael está á su lado, y ni aun se ha acostado.

—¿Y Enriqueta?

—En tu camarín, con los niños y el ama.

—Bien; puedes estar tranquilo, Eugenio: luego lo arreglaré todo.

—Es que Osorio...

—Te digo que luego lo arreglaré, cuando se vayan todos. Vuelve á su lado, y visita á Enriqueta; vete.

El bondadoso marqués obedeció.

Su esposa tomó con graciosa política el brazo del caballero que tenia mas próximo, y volvió á mezclarse entre la concurrencia, viendo á damas y caballeros entretenidos en tomar refrescos, dulces, y aun, algunos señores de cierta edad, el chocolate, que en grandes bandejas de plata repartían por todas partes orados; con librea y guantes, pues la marquesa de Santa Rosa poseía esa susceptibilidad y delicadeza de la verdadera aristocracia que sabe proporcionarse en cuanto la rodea los goces íntimos, refinados, esquisitos, del verdadero lujo.

En aquel momento, cediendo á los ruegos de cuantos la rodeaban, acababa de sentarse delante del piano la baronesita de Saint-Laurence, y tomar un papel de música Mlle. d'Erneville.

Las dos bellas francesas iban á demostrar su talento en el piano y en el canto.

Los grupos que las rodeaban guardaban un absoluto silencio, pero los ojos de cada cual revelaban lo que pasaba en el corazón; las señoras no parecían animadas de muy benévolos sentimientos respecto á las bellas francesas; pero en cambio, los jóvenes arrojaban sobre ambas miradas expresivas de curiosidad, de simpatía, de amor.

Empezó á cantar Mlle. d'Erneville, y la baronesita de Saint-Laurence la acompañaba al piano con admirable precisión.

En las mesas de juego se habia restablecido algo el silencio, y aun se suspendió un momento aquel para oír á las dos hermosas jóvenes francesas.

Hasta en el círculo político de la chimenea del salon grande cesó la conversacion.

La voz pura, deliciosa de Mlle. d'Erneville, se tornaba animada, se robustecía, y sonora y magnética llenaba completamente el ámbito de los salones, dominando gradualmente á toda la concurrencia.

Al oír lo que cantaba, un recuerdo doloroso asaltó á la marquesa; oprimióse el corazón, turbóse, faltóla un momento la vista, y se apoyó en el respaldo de una sillona para no caer.

La señorita de Erneville cantaba la romanza de I Puritani, la misma que habia cantado en el salon de la condesa

Yona del joven y simpático médico don Feliciano Benito Diaz de Mendivil, asesándole un tiro por la nuca, enterrándole y ocultando las ropas y el reloj de oro de la víctima.

Tanto el fiscal de Aranda como el de Burgos pidieron para el reo la pena de cadena perpetua; pero la Audiencia, desestimando este parecer, condena al Anastasio Ponce de Leon y Calderon a trece años de reclusion, 5000 pesetas que por indemnizacion deberá pagar a los ancianos padres de la víctima, costas y gastos del juicio; sobreseyendo en la causa por lo relativo a las ropas y el reloj.

SEGUNDA EDICION.

La Cronica de Nueva-York publica el siguiente telegrama: Habana, 31 de octubre.

Se calcula que el temporal destruyó una cuarta parte de la caña y la mitad de las frutas.

Por un decreto reciente pueden matricularse en Cuba y Puerto-Rico todos los buques extranjeros, y se devolverán los derechos de materiales de construccion de edificios y reparacion de buques.

Después del 16 de noviembre habrá una farola en Baracoa.

Las comunicaciones por telégrafo y correo se van restableciendo en toda la isla.

El huracan causó en la Vuelta Abajo mas daño a las cosechas, árboles y edificios, de lo que al principio se calculó.

El City of Merida, de Veracruz, llegó con cinco dias de retraso por causa del mal tiempo.

Tropas de las Tunas atacaron y dispersaron 300 insurgentes cerca de la costa, que estaban esperando un buque con armas. Los rebeldes dejaron 19 muertos.

Esta mañana fué fusilado un chino que habia asesinado a dos paisanos suyos.

Se ha publicado el nuevo reglamento de los empleados de aduanas. Es muy estricto.

La sociedad de San Luis Gonzaga, establecida en la iglesia de Monserrat (vulgo Galera), calle Ancha de San Bernardo, celebra el domingo 20 del corriente la funcion por el aniversario de su instalacion, predicando por la mañana don Jaime Cardona y por la tarde D. Gregorio Montes.

Se ha dicho, que lord Granville habia ido a Versalles portador de cartas de la reina Victoria, que aun sigue en Escocia, para el rey Guillermo, y con objeto de hacer un nuevo y supremo esfuerzo cerca del conde de Bismarck.

La dificultad principal para la paz, dice una carta de Paris, es siempre la cesion de territorio, y en esta parte las pretensiones de la Alemania van creciendo tanto, que para calmar la opinion germanica el canceller de la Confederacion ha hecho desmentir indirectamente la oferta indudable que recibió la emperatriz de contentarse con Strasburgo y su distrito si se prestaba a firmar con Bazaine y como regente los preliminares de la paz.

A causa de la aparicion de la fiebre amarilla en algunos puntos de la costa del Mediterraneo, se ha suspendido la feria de Elena.

Dice el Diario de Cadix: «Con motivo de haber pasado ayer por una de las calles del barrio de la Vina unos diez ó doce lanceros, se produjo cierta alarma entre parte de aquel vecindario.»

El afamado torero gaditano Francisco Ortega, cumpliendo la promesa ofrecida cuando su malogrado amigo Antonio Sanchez (Tato) fué herido en la plaza de Madrid, se ha cortado la coleta el lunes de esta semana, decidido a no continuar trabajando en el arte del torero.

Leemos en un periódico de Cadix del 17:

«Dicen nos que Medina, con motivo de las manifestaciones republicanas, estuvo ayer demasiado alborotada.»

En el parque de artilleria de Valencia se han recibido estos dias 300000 cartuchos metálicos para fusiles del sistema Berdan.

Como dato curioso de las negociaciones que mediaron para el armisticio entre franceses y alemanes, citaremos el siguiente:

Parece positivo que en un principio se trató del abastecimiento de Paris, y que Bismarck no lo rechazó abiertamente. Hasta recibió una nota de manos de Thiers sobre los medios prácticos de realizarlo. El general Motlke dijo que, rotos por los franceses, no solo los ferrocarriles inmediatos a Paris, sino los puentes de las carreteras, el ejército alemán, que apenas tenia lo necesario para su alimentacion, no podia encargarse diariamente de la de una capital que cuenta dos millones de habitantes.

Entonces el Sr. Thiers propuso que el abastecimiento tuviese lugar de una vez al principio del armisticio, y que vinieran por el Sena desde Ruan en barcas las grandes provisiones reunidas en el Havre.

Como los generales alemanes comprendieron que con los viveres de un mes, que no podian tasarse bien, Paris viviria d s meses, y que no habia espe-

ranza alguna de que la asamblea accediese a la cesion de la Alsacia, se negaron resueltamente a una concesion que era muy impopular en el ejército sitiador.

La diputacion provincial de Alicante ha quedado instalada en Villena hasta que cese el mal estado de salud de la capital de la provincia.

Copiamos del País: «La Esperanza, poco mas templada que los periódicos republicanos, asegura en su número de ayer que «ningun tradicionalista ha declarado ni puede declarar jamás que acatará al rey elegido por las Cortes Constituyentes, puesto que no reconocen en la asamblea el derecho de hacer y deshacer reyes.»

La prensa liberal de Baviera reclama del gobierno la anexion a la confederacion del Norte, bajo las mismas bases que los otros Estados alemanes, y en un banquete municipal, dado para festejar a una comitiva prusiana que habia llegado a Munich conduciendo prisioneros franceses, el profesor Supf, antiguo ultramontano, pronunció, en medio de universales aplausos, un brindis a Guillermo, emperador de Alemania.

Leemos en un colega de la Habana:

«A pesar de la epidemia que nos ha invadido, a pesar de que hay propietario de ingenio que ha perdido 80 esclavos con el cólera; a pesar de los dos huracanes que tantas desgracias han causado, pues son innumerables las cabezas de ganado que se han ahogado en los pozos, que apenas hay un platano en pie, que las vegas se han destruido, que las siembras de viandas apenas existen y que el maíz está destruido, ya por efecto de las malas cosechas, ya por el resultado de las inundaciones, el movimiento mercantil sigue lo mismo, las transacciones son fáciles y se encuentra dinero para la próxima zafra que desde luego podemos asegurar que no será tan productiva como la anterior por lo mucho que ha padecido la caña. El país tiene grandes recursos y esos se verán mas palmariamente cuando el gobierno disponga la recolección de billetes, como se le ha propuesto.»

Publica un periódico los siguientes curiosos datos meteorológicos sobre la velocidad del viento. El viento corre por ahora 6100 pies, cuando apenas es sensible; 13000 el viento sensible; 26000 viento moderado; 70000 viento algo fuerte; 123000 viento fuerte; 260000 viento muy fuerte; 290000 tempestad; 319000 gran tempestad; 375000 huracan; 532000 huracan capaz de arrancar los árboles y derribar las casas.

La academia de Nobles Artes de San Fernando celebra junta pública mañana, a la una de la tarde, en su casa, calle de Alcalá, núm. 11, para inaugurar el año académico de 1870 a 1871.

Leerá la memoria ó resumen de los trabajos de la academia durante el año anterior su secretario general escelentísimo Sr. D. Eugenio de la Cámara, y después el Ilmo. Sr. D. Pedro de Madrazo, individuo de número de la misma, leerá el discurso inaugural.

Nuestro colega la Esperanza ha sufrido la sexta denuncia, ascendiendo ya a mas de mil duros las cantidades que ha tenido que dar en fianza para que su director y redactores no vayan a la cárcel.

El príncipe Federico Carlos y el gran duque de Mecklenburgo han tomado el mando de los ejércitos alemanes del centro de Francia.

Los duques de Baden y Oldemburgo llegarán en breve a Versalles, donde tambien se esperan otros príncipes alemanes para discutir la anexion de la Alemania del Sur con la del Norte. La legislación sobre asuntos relativos a la prensa y asociaciones públicas quedarán a cargo de la Confederacion.

Además del banquero prusiano que fué preso en Berlin por haber tomado parte en el empréstito de guerra francés, otro banquero, el Sr. Saint-Goor, ha sido preso en Francfort por igual causa.

Un periódico da la noticia de que el dia 11 tuvo lugar un combate a la vista de la Habana, entre el buque prusiano Metoro y el francés Bouvet. El Bouvet tuvo que retirarse; pero el Metoro cuyo hélice habia quedado inutilizado, no pudo perseguirlo. El combate duró cuatro horas, y ambos buques volvieron a la Habana para reparar sus averias. Asegúrase que se proponian renovar el combate.

No garantizamos esta noticia, que nos parece inverosímil, pues diciéndose que los buques volvieron a la Habana, se dá a entender que de allí habian salido para batirse, y esto no parece probable. Sabido es que cuando en puertos neutrales se encuentran buques beligerantes, si alguno verifica su salida es acompañado de otro neutral hasta una competente distancia, y a su enemigo no se le permite levar ancla hasta transcurrido cierto número de horas, con objeto de que el combate, si lo hay, se verifique fuera del mar territorial.

Dice el Diario de Barcelona: «A continuar como hasta aqui la animacion que se observa en Barcelona de algunos dias a esta parte, la ciudad habra adquirido su estado normal antes de cantarse el Te-Deum, como esta so-

lemnidad no se celebre pronto; tanto es el afán que se nota desde anteaer de abrir y ventilar las tiendas, entre las cuales figuran algunas de las que fueron las primeras en cerrarse. No nos cansaremos de repetir que la gente anda muy precavida, sobre todo durante las primeras noches. Como hay habitaciones que el miedo cerró precipitadamente dejando en ellas la inmundicia, conviene que la autoridad disponga la manera como deben sanearse a fin de evitar desgracias.

El gobierno francés, con objeto de aumentar su artilleria, ha autorizado a los prefectos para aceptar las campanas que quieran dar las parroquias y los consistorios, grabándose como recuerdo, en el bronce de los cañones, los nombres de las parroquias ó de los consistorios que den las campanas.

Ha llegado a la Peninsula, procedente de las islas Baleares, el general Cotner.

Ha fallecido en la Seo de Urgel don Agustin Vidal, dean de aquella catedral y gobernador de la mitra.

El gobierno francés ha nombrado general en jefe del ejército del Loire, al general Aurelles de Paladine, que ganó la última batalla de Orleans.

Corre en Lila el rumor de que los cazadores de la guardia imperial, prisioneros en Metz, habian conseguido escaparse, batiendo y dispersando a la escolta que los conducia a Alemania, y que, habiéndose apoderado de algunas armas y reformado provisionalmente sus cuadros, se habian internado en los Vosgos, donde estaban en completa seguridad.

Los prusianos han quemado la estacion del ferro-carril y muchas casas en Nemours.

Asegúrase que el gobierno inglés, a consecuencia de la declaracion de Rusia, ha mandado preparar la escuadra y anunciado esta decision a los gabinetes de Francia y Viena.

Un despacho de Berlin del 14 que publica el Times dice que las indicaciones que hace Rusia relativas a la revision del tratado de 1836, se refieren principalmente al decreto de tener buques de guerra en el mar Negro. En Berlin se cree que el asunto no diera lugar a serias complicaciones.

Los individuos del ayuntamiento popular de Montuban, provincia de Córdoba, en union de los hacendados, industriales y demas clases sociales de dicha poblacion, han dirigido una fel-

de Torreverde, acompañándola su bella compatriota, la última noche que vieran a la desgraciada dama y a su hermano, la noche en que, sin saber como, habia comenzado aquella cadena de desgracias que, en parte, tocaban tambien a la marquesa.

Recordó aquel cuadro, la belleza del marqués, su fin desgraciado, la muerte de su hermana, y segun cantaba la joven francesa, mas viva era la inquietud de la marquesa, y miraba a todas partes, como si temblase que su canto evocara de la tumba los cadáveres del marqués del Rosal y la condesa de Torreverde.

Pero si ni uno ni otro podian volver en aquel momento, entre los vivos, de los que hacia tanto tiempo se habian separado, existian aun seres, en el mundo a quienes el canto de la señorita Erneville podia causar un tormento cruel.

La marquesa habia vuelto la cabeza a la puerta principal del salon pequeño, por un movimiento instintivo, y en su rostro se reflejó la compasion, la inquietud, el terror, dominándose hasta ahogar una exclamacion de viva sorpresa, que se le iba a escapar.

Aquella puerta se habia abierto de par en par, y el centro de ella le ocupaba un hombre, ó mejor dicho, una sombra, un espectro, envuelto en un sobretodo negro, y cubierta la cabeza con un sencillo gorro de terciopelo morado, debajo del cual se escapaban algunos mechones de cabellos grises, que caian en desorden en rededor de un rostro descarnado, livido, sombreado y hundidos los brillantes ojos, pudiendo contarse las venas que le atravesaban debajo de su transparente cutis.

Habia cruzado los brazos sobre el pecho, y escuchaba inmóvil, con estrechada atencion, el canto inspirado de la señorita de Erneville, sin lanzar una mirada al cielo, sin una sonrisa de amargo dolor, con la fatidica impasibilidad de los cadáveres.

Pocas personas habian advertido aquella lúgubre aparicion, la presencia de aquel espectro evocado del sepulcro por la romanza de I Puritani, que tan deliriosamente cantaba la señorita de Erneville.

A pesar de conocer la marquesa que faltaba a la politica abandonando el puesto que ocupaba cerca del piano, antes que concluyeran las dos hermosas

jóvenes, dirigióse al momento a la puerta donde habia aparecido aquella especie de sombra, aprovechándose de la atencion con que todos estaban escuchando, para acercarse al del gorro de terciopelo morado.

Cogió una de sus manos, y se la apretó con cariño.

—¿Qué es esto? Osorio, amigo mio, ¿por qué está Vd. aqui?—le dijo.

—Buenas noches, marquesa, contestó gravemente el del sobretodo negro; perdóneme Vd. que haya venido hasta aqui sin vestirme; creo que no estoy bueno.

—Pero como se lo han permitido a Vd., ¿justo? ¿Como le dejaron salir a Vd. de su aposento el marqués y Rafael?

—No lo vieron, marquesa; disculpélos usted. Creí oír cantar, escuché... bien sabe Vd. que siempre me ha gustado mucho la música; pues bien, escuché, y era la misma romanza, la misma voz... ¿se acuerda Vd. de aquella noche, marquesa?

Ninguna alteracion habia en su acento al pronunciar esas palabras, que eran un mundo de recuerdos dolorosos; la misma mirada impasible, igual inmovilidad en los labios, en todas las facciones de su rostro, sin que se notara agitación ninguna en los surcos, en las arrugas que cruzaban su frente.

La noble dama le miró con cariño y compasion, y contemplando aquel cadáver animado, sintió que una lágrima humedecía sus ojos.

—Osorio, querido amigo, es necesario volver a sus aposentos; es preciso que se retire Vd.,—le dijo.

—Ya lo sé, marquesa; a un salon no se viene de este modo. Ya me voy, perdóneme Vd.: ese canto me atrajo hasta aqui, porque me recordo aquella noche... ¿Qué quiere Vd.? No puedo olvidarla, por mas que hago; ya me voy,—repitió con la misma gravedad en su acento, algo débil ya.

Volvió la espalda a la marquesa, pero en aquel momento cesaba de cantar la señorita de Erneville, se oyó un grito agudo, y toda la concurrencia se dirigió apresuradamente al fondo del salon principal, en cuyo sitio se veia una gran cortina de terciopelo encarnado, cubriendo una puerta.

Al oír aquel grito, Justo Osorio se volvió para mirar hacia donde habia salido; pasóse la mano por la frente, lanzó un suspiro, cerró los ojos, y perdió el con-

ciamiento, cayendo en los brazos de los criados.

—Llévadle a su aposento,—les dijo la marquesa procurando dominarse, porque habia adivinado lo que pasaba en los salones, lo que significaba aquel grito de angustia al acabar de cantar la señorita de Erneville.

La concurrencia seguia agolpándose hacia la cortina de terciopelo encarnado, y hubo un verdadero desorden en los salones, entre aquellas damas coronadas de flores y piedras preciosas, y aquellos caballeros de frac negro, y guante blanco.

La baronesita de Saint-Laurence habia dejado la banqueta del piano, y la señorita de Erneville los papeles de música; la chimenea del pequeño salon fué abandonada, y las damas políticas, y los graves señores que ocupaban los cómodos sillones que rodeaban la chimenea del gran salon, los habian tambien dejado, arrastrados, como todos, por la curiosidad que despertó aquel grito extraño, de angustia, en medio de una reunion, al concluir de cantar tan admirablemente la joven francesa.

Hasta el tapete verde fué desairado en aquel momento; la curiosidad podia mas que todo; se preparaba, sin duda, una escena extraña, poco comun, y nadie queria faltar al espectáculo.

La marquesa procuraba abrirse paso para llegar hasta la cortina de terciopelo, delante de la cual se amontonaban damas y caballeros, partiendo desde allí algunas exclamaciones de sorpresa, algunas palabras de compasion.

Por todas partes se oían murmullos, y segun la marquesa adelantaba en su camino, consiguiendo abrirse paso por entre aquella masa compacta de curiosos, ávidos todos por distinguir lo que pasaba delante de la cortina de terciopelo, poniéndose unos en las puntas de los pies para alcanzar mas con la vista y subidos muchos sobre los ricos sillones, butacas, divanes y confidentes, mientras la marquesa, repetimos, pugnaba por llegar a donde todos miraban, oía, sin querer, exclamaciones curiosas, palabras sueltas confirmando la verdad que ya habia adivinado.

—Es Enriqueta de Sandoval. —¿Está desmayada? —Esto es algo misterioso. —Nadie sabia que se hallaba en Madrid la hermosa condesa.

—Está muy desfigurada. —Parece que no vuelve en sí. —Y yo digo que he visto a Osorio en la puerta del primer salon, hablando con la marquesa. —Tambien yo le vi: parecia un poseído. —Diga Vd. mas bien un poeta alemán, querido vizeconde. —Y si quieren Vds. digamos mejor un cadáver galvanizado. —Vamos, esto tiene su parte de cómico y su parte de dramático. —Por Dios, Rosita, no murmure usted de lo que ahora sucede. —Yo no murmuro, me río. —No tiene Vd. corazon, querida. —Eso es; decir la verdad; se le dejó a Guttemozin al despedirme de él para ir al teatro. —¿Guttemozin? ¿Es algun amante que os han traído de las indias, condesita? —De las indias me le han traído, pero no es mi amante. —¿Pues qué es? —Guttemozin? Contestó la hermosa dama dando una ligera carejada, que llegó hasta la marquesa, quien, no pudiendo contenerse, lanzó a la imprudente una mirada de severa reconvenccion, redoblando sus esfuerzos por llegar cerca de la cortina.

—Es bien extraño,—decia un señor de edad a una dama de pequeña estatura, gruesa, y cuyos rubios cabellos, peinados cuidadosamente, estaban aprisionados por una monstruosa corona de flores.

—Pues ha sucedido como lo he dicho; Osorio apareció un momento en la puerta, la marquesa le habló, y cuando se retiraba, oímos el grito, llegamos, y ¿quién estaba sobre la alfombra? Enriqueta desmayada y descompuesta.

—¿Y dice Vd. que no se sabia que habia venido de Sevilla? —Lo digo y lo repito: esta tarde aun se ignoraba; decíase solamente que estaba celosa de Osorio, porque este lloraba demasiado a la pobre Elisa, y que, a pesar del estado en que se hallaba su marido, se negaba a reunirse con él.

—¿Ya lo veis? ¿Y ahora está aqui? Digo que en todo esto hay algo de misterioso. —Y que es necesario averiguar, querido Saritillan.

La marquesa no oyó mas; a fuerza de súplicas habia logrado abrirse paso por

Atación al gobierno por la persecucion del bandolerismo.

Dice un periódico que setenta y tres de los ciento once diputados empleados que han votado al duque de Aosta para rey de España, cobran del presupuesto mensualmente tres millones sesenta y un mil ochocientos reales.

TERCERA EDICION.

A continuacion transcribimos integro el telegrama que ayer publicó la Política con algunas inexactitudes.

Florenca, 17 (5 tarde).

Al señor presidente del Consejo de ministros:

Recibi el telegrama de V. E. con el resultado de la votacion a las dos y media de la madrugada; lo comunico a S. M., al presidente del Consejo de ministros, y a Turin a la duquesa de Aosta.

Acto continuo y a las 7 de la mañana fui a recibir a la estacion al duque, que llegaba de Napoles.

El presidente del Consejo esperaba tambien.

Al bajar del coche tuve la satisfaccion de comunicar a S. A. el resultado de la votacion.

El presidente del Consejo le felicitó. S. A. recibió la noticia con cierta emocion, y me señaló la hora de las cuatro de la tarde para recibirme y presentarme al coronel Garcia Cabera, secretario o primero de V. E.

Media hora antes me recibí a S. M. para hacerle igual presentacion y entregar la carta de V. E.

Excelente comision la nombrada. La comunicare por telegrama a toda Italia. Comunicare a V. E. lo conveniente para que se ponga en movimiento la comision. Debiendo salirme con ocho dias de anticipacion su llegada aqui para preparar su alojamiento.

Acabo de recibir la respuesta de la señora duquesa de Aosta que dice asi:

Doy gracias a V. E. por su telegrama y su felicitacion; la agradezco profundamente y deseo decir a V. E. que firmo votos por la prosperidad de España por su nuevo rey.— Maria Victoria de Saboya.

Después de recibido por S. M. y su alteza, enviare otro telegrama a V. E.

Si viese V. E. comunicar este telegrama al señor ministro de Estado.

Los juzgados municipales de la Inclusa y del Hospicio continúan establecidos en el local de la Bolsa que ocupaban antes.

Un periódico habla del Sr. Rojo Arias para el gobierno de Madrid. A la hora en que escribimos, ni el Sr. Riquelme ni el gobierno han decidido nada sobre la persona que ha de suceder al Sr. Ruiz Gomez, cuya dimision, sea dicho de paso, deploramos de todas las veras.

La crisis de ayer se atribuya muy especialmente a las diferencias que podrian surgir en el Consejo de ministros respecto a la dimision del gobernador de Madrid; pero no hubo cuestion alguna respecto de este particular.

No habiéndose presentado ayer la crisis ministerial que se temia, es probable que ya continúe el ministerio como está por lo menos hasta que se reanuden las sesiones de Cortes, y probablemente hasta que venga el rey.

Ayer fué sustraído de la calle de San Miguel, núm. 24, cochera, un baul que contenia varias prendas de vestir y 4160 reales, ignorándose quienes hayan sido los autores.

La prensa italiana refleja el movimiento y la animacion que reina en aquella Peninsula con motivo de las elecciones generales que tendrán lugar el 20 del actual.

Los republicanos no toman parte en la eleccion; su bandera es hoy como antes abstenerse de todo acto que directa ó indirectamente tienda a reconocer como legitima la monarquia. No quieren ni aun discutir con ella.

Ha sido sentenciado por el consejo de guerra de Vitoria a 8 años de prision mayor el carlista D. Eugenio Goscuela.

Ayer salió de Tarragona un correo de las Baleares y llegó a Valencia otro. Mañana saldrá otro de Valencia.

Llama la atencion que algunos de los periódicos italianos hayan publicado los sermocos mas acentuados del discurso que pronunció en las Cortes el Sr. Castelar contra la candidatura del duque de Aosta. Tambien publican, tomándolas de los periódicos franceses, todas las noticias desfavorables a dicha candidatura, tanto de Madrid como de provincias, consignando al mismo tiempo la actitud de la prensa, y la oposicion general que en el país encuentra la candidatura italiana.

D. Antonio Alcalá Galiano y Trujillo, frente del manifiesto del partido conservador, no es el hijo del celebre orador de este nombre que hasta hace algun tiempo ha desempeñado el puesto de cónsul de España en Lisboa, sino un paciente colateral del mismo.

Anoche ha debido verificarse en Florenca el consejo de familia ante el rev

Victor Manuel, en que se habrá tratado de la aceptacion ó no aceptacion de la corona de España por parte del duque de Aosta. Todo hace suponer que aceptará.

El capitán general de Cuba, Sr. Caballero de Rodas, saldrá probablemente para la Peninsula en el primer buque que con esta direccion salga de aquella isla.

Parece que el general Urbina sustituirá al Sr. Peralta en el gobierno militar de Madrid durante la ausencia de aquel para ir a Florenca con la comision de las Cortes que debe pasar a notificar su eleccion al duque de Aosta.

Dicen de Figueras que en la noche del 14 se descubrió una mina que estaban abriendo los presos que procedentes de Barcelona se hallan internamente en la fortaleza de dicha villa, a causa de la situacion sanitaria. Los individuos de la junta de cárceles, D. Federico Zulueta y D. José de Ralés, el brigadier gobernador de aquella plaza Sr. Salcedo, y señor coronel del regimiento de Sevilla, bajaron con la fuerza necesaria a la cuadra donde están los presos, y la pesquisa que hicieron dió por resultado el descubrimiento de un pozo de unos tres metros de profundidad y de una mina a continuacion del mismo, que tendria otros tantos. Esta galeria parece que pasaba por debajo de los muros y con direccion al foso. Se encontraron azadones, palas, picos, cuerdas, canchales y algunos otros útiles.

El diputado Sr. Gonzalez Encinas ha presentado tambien la renuncia de la cátedra que desempeñaba en el colegio de San Carlos.

En el Consejo de esta tarde no se ha tratado aun de la persona que ha de ocupar el gobierno de Madrid.

Los estudiantes han seguido hoy alborotados; pero ya se han tomado medidas para reprimir estas demostraciones, pues ayer se trató de este asunto en Consejo.

Hasta el medio dia de hoy no se sabia que habian llegado nuevas noticias de Florenca.

Se ha publicado el tercer cuaderno de la Química orgánica de D. Gabriel de la Puerta, catedrático de la Universidad, con lo cual queda terminado el segundo tomo de tan importante obra.

A las ocho y media de esta mañana la salida del puerto de Cartagena el vapor Lepanto.

El general Peralta se ha escusado, por razones de salud, de formar parte de la comision que ha de llevar el voto de las Cortes al duque de Aosta.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

London, 17. Com. Unidos Ingleses a 92 3/8. El 3 Francés a 45. Esteroz español del 67, 30 3/4. Id. del 69, 30 1/2.

Hoy ha sido conducida a Cartagena la vajilla que el almirantazgo tiene depositada en el departamento de San Fernando, para el servicio a bordo de las personas reales.

Las expediciones de pólvora de Bayona han quedado exhaustas de este artículo por haberla comprado todos los carlistas allí residentes.

Ayer recibió el grado de licenciado en la facultad de derecho, secciones de derecho civil y canónico, D. Emilio Lopez de Berges y Morino.

Asegúrase que los carlistas intentarán algun golpe de mano antes de que acabe el mes, pero el gobierno que conoce sus planes los precaba y los sabrá desbaratar como en las demas ocasiones en que han intentado probar fortuna.

Es esperado en Valladolid D. Santiago Lirio, segun escriben de aquel punto.

El correo de Cuba que recibimos hoy alcanza al 30 del mes próximo pasado y nos trae las siguientes noticias:

La aduana sigue produciendo ventisiquisimamente: el aumento del último cuatrimestre, segun el estado que ha publicado en la Gaceta el Sr. Santos, ha sido de 439 por 100 en la importacion. Hemos oido, aun cuando no podemos afirmarlo, que en el año que lleva de estar al frente de esta hacienda el actual Excmo. señor intendente, la aduana ha tenido un aumento sobre igual época anterior de mas de 5.000.000 de pesos, con igualdad de toneladas productivas. Las palabras del programa del general Caballero de Rodas las han convertido en números entre ambas autoridades.

Se ha publicado el decreto sobre el impuesto de hipotecas, que ha sido bien recibido.

La situacion económica de la plaza de la Habana sigue inspirando extraordinaria confianza: nada lo revela mejor que la situacion del Banco Español de la Habana, que presenta una existencia de pesos 8.696.931, de los cuales el metálico figura por pesos 6.726.336. El oro ha bajado y se hacen muy pequeñas operaciones. Otro dato mas piqueroso todavia que la existencia metálica y que revela la confianza pública, es la enorme cifra de depósitos y cuentas corrientes que tiene el Banco, importante la crecida suma de pesos 40.335.934. La existencia en poder de corresponsales ha doblado si

se compara el balance del dia 24 del actual con igual mes del año anterior; la diferencia es enormísima en favor del crédito.

Ayer fué detenido un individuo que se puso a dar grandes voces de viva Carlos VII! muera el duque de Aostal en medio de la calle de Segovia.

Hoy quedará abierto el puerto de Barcelona para la importacion de géneros considerados como no contumaces. Esta medida impone, sin embargo, a las autoridades, la obligacion de hacer que se observen rigurosamente las prescripciones sanitarias y la vigilancia más escrupulosa en cuanto a la salud pública puede referirse.

Dice un periódico que las fiestas que el municipio de Florenca prepara para recibir a la comision de las Cortes españolas serán notables, a juzgar por los preparativos que se están haciendo.

En la villa de Azuaga ha fallecido la semana última una anciana de 89 años, a cuyo duelo asistieron cinco hijos, treinta y nueve nietos y setenta y nueve biznietos.

Se ha concedido el pase a la Peninsula por haber cumplido el término que miran los reglamentos, al médico mayor graduado primer ayudante, D. Marcelino Anduery Altorrubas, que estaba en Filipinas.

Se ha dispuesto que el médico mayor, D. Benito Losada, que está hoy en el Hospital de Barcelona, pase al de Palma de Mallorca.

A las tres y media de la tarde fué detenido un hombre que en la calle de Mira el Rio alta habia robado una capa, un chaleco, una faja, un tapabocas y una zanahorra.

En la calle del Carnero fué encontrado anoche el cadáver de una niña recién nacida. Avisado el juzgado de guardia, dispuso esta la traslacion del cadáver al Hospital General.

El Sr. D. Francisco de Santa Cruz ha conferenciado esta tarde con S. A. el Regente.

El Sr. Ruiz Zorrilla, presidente de las Cortes, ha asistido al Consejo de ministros de esta tarde.

Hoy hemos recibido una carta del diputado Sr. Joriziti, diciendo que no es cierta la noticia de que haya renunciado a la diputacion, aunque si lo es que se ha separado de la minoria republicana. Tampoco dejó de asistir a la sesion del 16 por estar ausente, sino por hallarse enfermo, pero añade que aunque hubiese estado sano, tampoco hubiera tomado parte en la votacion de rey, pues cree que ningún republicano debió hacerlo y que votar en aquella circunstancia equivalia a reconocer el derecho de verificarlo y a renegar de los principios fundamentales del dogma republicano en aras de una politica vulgar, mezquina y gastada. El Sr. Joriziti termina diciendo: «Tal, de seguro, no ha sido la intencion de los patriotas que el 16 han votado por la república federal, pero tal es mi opinion que en uso de un indisputable derecho espongo hoy sencillamente para que conste».

Ayer fueron invadidas diez personas de fiebre amarilla en Barcelona y fallecieron tres. Las defunciones por enfermedades comunes fueron 18.

En Alicante ocurrieron ocho casos de fiebre, recibieron el alta doce y fallecieron cinco; quedando una existencia de 190 enfermos en curacion. Por enfermedades comunes falleció un individuo y en el hospital militar no ocurrió alteracion alguna.

Los fiscales de las audiencias de la Coruña y Cáceres han suspendido el nombramiento de los fiscales municipales en aquellos territorios hasta nueva orden del ministro.

Ha oido un periódico, que los estudiantes promovedores de los alborotos ocurridos ayer y anteayer en la universidad y en el colegio de San Carlos, han decidido no asistir a cátedra hasta tanto que no sean puestos en libertad los compañeros que se hallan presos. Nosotros nada hemos oido.

Los carlistas tienen ya nombrados jefes militares para varios distritos de España.

Esta tarde recibimos los siguientes despachos telegraficos:

Viena, 13. El «Abendpost» desmiente categóricamente el rumor de supuestos preparativos militares en Austria.

La «Prensa» anuncia que el señor conde Potocki ha presentado su dimision.

La delegacion de Pesth empezará sus sesiones el 24 de noviembre.

San Petersburgo, 13. El «Dario de San Petersburgo» dice que Rusia no podia esperar una interpretacion de parte de Europa en un congreso, tratándose de una cuestion de urgencia vital, ni quedar encadenada en una situacion que va siempre empeorando.

La circular rusa no implica la anulacion del tratado. Inglaterra puede hacer por Turquía lo que hubiera hecho por Bélgica.

Hay peligro interior para Turquía

si sus relaciones con Rusia no son amistosas. Los cristianos no estarán tranquilos.

Rusia sabrá apreciar el apoyo leal de Austria en esta cuestion vital.

Austria sabe que sus dificultades políticas empezaron cuando perdió la amistad de Rusia. Los imperios ganan apreciando juntamente sus intereses reciprocos.—Fabra.

Hasta ahora solo se sabe de fijo que no irán con la comision a Florenca los señores Sanchez Ruano, conde de Encinas, Lopez Dominguez, Silvela, Peralta y Santa Cruz. No habian contestado aun los Sres. Martos, Ayala y Montesinos. En lugar de los que se han escusado irán los Sres. Romero Robledo, Rosell, Herrero (D. Sabino) y Barronechea.

Es caso indudable que el gobierno de Madrid será confiado a un diputado progresista.

Ha sido nombrado mayor general de la escuadra del Sur de América el capitán de fragata D. Angel Oreiro.

Se ha concedido la cruz roja de segunda clase del Mérito militar al coronel de infantería de marina D. Francisco Gomarra, por sus servicios prestados en la isla de Cuba.

Al fin, la comision que ha de ir a Florenca no podrá salir el lunes todavia ni quizá en tres ó cuatro dias. Parece tambien que la comision irá sola, completamente sola, y aun hay duda de si irá el ministro de Marina.

Parece que el Sr. D. Fermin Gonzalez Moron irá a Florenca, con objeto de escribir la cronica del viaje de la comision y de la venida del rey.

El obispo de Jaca se encuentra enfermo de gravedad.

La real compania dramática italiana dirigida por el eminente actor Aquiles Majeroni, dará mañana domingo una representacion extraordinaria en el lindo liceo Piquer (Leganitos, 30), poniendo en escena la comedia en cuatro actos titulada La Revincula. Las localidades se venden en la portería de la gran fonda de Paris.

Anoche murió repentinamente en una casa, donde estaba de visita, el redactor del periódico la Paz, Sr. Gutierrez.

Se ha repartido a los señores diputados el artículo que el Sr. Hernandez Arbizu ha publicado en el Puente de Alcala para que se discuta la Constitucion de Puerto-Rico antes de que las Cortes se disuelvan.

Parece que han desaparecido algunas dificultades que habian dado ocasion a que se escusaran de formar parte de la comision que ha de ir a Florenca algunos de los diputados nombrados.

El 17 por la mañana, dice el Diario de avisos de Zaragoza, al reunirse los jóvenes escolares en la plaza de la Magdalena, frente a la universidad, uno de ellos sacó un periódico y empezó a leer unos versos, nada conformes con la eleccion que tuvo lugar en el dia anterior por los representantes de la nacion en el palacio del Congreso.

El no gozar de muchas simpatías el tal candidato entre los estudiantes de aquella universidad, fué motivo para que algunos exaltados prurrieran algunos gritos, dando muestras de reprobacion.

Advertido el inspector de policia, se presentó en este lugar con algunos individuos del cuerpo, escitándoles a que se retiraran, lo cual no pudo conseguir hasta que bajó el M. L. señor rector, y haciéndoles presente la inoportunidad de aquella manifestacion, consiguió que estos en número de unos trescientos abandonaran la plaza, dirigiéndose por la calle Mayor, Manifestacion y Mercado.

Aperechidas las autoridades, doblaron sus esfuerzos por que se retiraran, lo cual consiguieron, no sin llevarse a uno de los mas caracterizados al gobierno civil.

Dice el Noticiero de Bilbao: «Ayer firmó en el Campo de Volantín, en traje de gala, el batallon cazadores de Mendigorría, dirigiéndoles el gobernador militar Sr. Salazar algunas palabras alusivas a la última votacion de las Cortes. Después se dieron los vivas de ordenanza, a los cuales contestó un paisano con un muera que alarmó algo a la concurrencia, y en seguida desfilaron los soldados en direccion al cuartel donde se repartieron dos reales por plaza con rancho extraordinario».

Ayer fondeó en Palma la fragata acorazada francesa Normandia, saliendo al poco tiempo para Tolon, despues de recompuesta una avería.

Algunos diputados republicanos de los que han venido últimamente para votar contra el duque de Aosta, regresarán en breve a sus casas.

Un periódico dice que el Sr. D. Cirilo Alvarez, consecuente progresista, eminente jurista y ex-ministro, que ha votado al duque de Montpensier, es consejero de Estado. No es cierto; el señor Alvarez no ocupa cargo alguno oficial.

Los estudiantes reunidos enfrente del colegio de San Carlos esta tarde, han

nombrado una comision para que a nombre de todos fuera a gestionar la libertad de algunos de sus compañeros que habian sido detenidos esta mañana.

Esta tarde se han recibido en la embajada de la confederacion de la Alemania del Norte en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 17 (12 tarde).

OFICIAL.—Les Escrus delante de Belfort, 16.

Hoy tres batallones y seis cañones salieron de Belfort con direccion a Bezoncourt, el enemigo fué rechazado con pérdidas de 200 muertos y heridos y 53 prisioneros.

Berlin, 18 (4 y 15 tarde).

Telograma del rey a la reina: Versalles, 18.

El gran duque de Mecklenburgo rechazó ayer al enemigo en toda la linea cerca de Dreux.

El general Trescow, jefe de la 17 division, se apoderó de dicho punto. Nuestras pérdidas han sido poco considerables y hemos hecho muchos prisioneros.

El enemigo es perseguido en direccion del Mans.

Mañana enviarán al duque de la Victoria la carta que le dirigen los diputados antiguos partidarios suyos que han votado al duque de Aosta.

Hoy ha presentado a las Cortes su credencial el Sr. Perez Guillen (el Enguerriero), diputado electo por Valencia.

El Sr. Ayala ha manifestado ya esta tarde que no puede formar parte de la comision que ha de ir a Florenca.

Los periódicos de Mallorca dicen que la salud pública vá mejorando en aquella isla y que hay fundadas esperanzas de que pronto desaparezca la fiebre.

La industria y comercio de Barcelona van a elevar a las Cortes una exposicion en solicitud de que se les haga una rebaja prudencial en la contribucion que se les tiene señalada.

Entre otras razones en que la fundan, emananadas de la aflictiva situacion por que está atravesando Barcelona desde el mes de agosto acá, descuellan la de que debe considerarse como caso de fuerza mayor el cierre del puerto que implica la paralización natural de los negocios por que en tiempos normales contribuyen.

La señora duquesa de la Torre ha dejado el palco a que estaba abonada en el teatro de la Opera, para que los ministros vuelvan a él, dejando estos a su vez el destinado para el rey.

A fines de mes llegará a esta capital el célebre prestidigitador catalán, señor Blanch, que actualmente se encuentra en Lisboa, procedente de América. En Madrid dará solo una ó dos funciones. Puede juzgarse de su mérito por las dos suertes que refieren los periódicos americanos: una es meterse el Sr. Blanch en un cántaro a la vista de los espectadores, y otra, quitarle a uno de estos lecamisa sin que lo advierta.

Anoche se cometió un robo en la calle del Tesoro, número 24, cuarto quinto, mientras los dueños, que eran unos recién casados, se hallaban fuera de la habitacion. Los ladrones forzaron las puertas y se llevaron cuanto encontraron a su mano, sin que hasta ahora se sepa quienes sean.

Hoy se ha encargado interinamente del gobierno de esta provincia D. Cristiano Martos, vicepresidente de la diputacion provincial. El Sr. Ruiz Gomez se ha despedido de todos los empleados del gobierno con frases muy cariñosas, y dándoles las gracias por el cumplimiento exacto de sus deberes durante el tiempo que les ha tenido a sus órdenes.

El Sr. Rios Rosas hace tres dias que está en cama ligeramente indispueto.

A la avanzada hora en que escribimos, no se decia nada respecto de noticias de Florenca. Créese que hasta que en el Consejo de ministros de Italia no se ventile este asunto, no enviarán contestacion definitiva.

Las operaciones llevadas a cabo últimamente en el Camagüey, obediendo al plan trazado durante la permanencia en Puerto-Principe del general Caballero, han dado los mejores resultados.

El enemigo está desconcertado y reducido a vivir en el corazón de los montes, falta de ropa y de muchos recursos con que antes contaba para su sostenimiento. Sus depósitos, talleres, tennerías, zapaterías y herrerías que, a su modo, habian establecido los insurrectos, ya no existen. Sus grandes campamentos, capaces algunos de ellos para 300 hombres, y la mayor parte de sus bohíos han sido destruidos, y ya no encuentran albergue. Las viandas platanales y demás siembras de nada pueden servirles, porque se han inutilizado completamente por nuestras tropas; en las continuas batidas que han dado al enemigo se le han hecho muchas bajas, contándose entre ellas algunos titulados jefes y otras personas de influencia; se les han ocupado muchos caballos y algunas armas, y destruido varias salinas en ambas costas, además del considerable número de fanegas de sal que tambien se han inutilizado; los principales jefes y que más

representación tenían entre los insurrectos, han salido de la isla abandonando a tantos ilusos como han engañado; las partidas que han podido conservarse están mandadas por los que nada aseguran en las filas insurrectas.

Antes se reunían con facilidad las partidas y solían proyectar alguna intención; hoy les es imposible ya, por hallarse muy merinadas, dispersas y distantes unas de otras; y todas sin fuerza moral de ningún género.

Las noticias recibidas del departamento oriental carecen de completo interés en cuanto a las operaciones militares. El conde de Valmaseda permanece en Santiago de Cuba desde el mes de junio, de lo cual deducimos que la insurrección, o mejor el bandolerismo, ha terminado en el departamento Oriental, siendo una verdad el Te-Deum que ha un año mandó cantar el general Villate. Recientemente, según rumores, han quedado los insurrectos diez y siete fincas, entre ingenios y cafetales, en la misma jurisdicción de Cuba.

Las últimas noticias recibidas de Cinco Villas no pueden ser más satisfactorias. Apenas hay partida que llegue a 400 hombres, y los numerosos destacamentos allí establecidos, en sus continuas batidas, además de arrojar al bandolerismo de sus mas escondidas madrigueras, van protegiendo el trabajo de los campos y devolviendo la anhelada paz a aquel rico territorio. El brigadier Portillo se ha encargado recientemente del mando de Cinco Villas, y condecorado del país y de sus moradores, no dudamos que sabrá exterminar por completo la dañina semilla de la insurrección.

D. Francisco Javier Carratalá, oficial del ministerio de Estado, ha sido agrada-

ciado con el cordón de San Mauricio y San Lázaro.

Las conferencias que sobre las enfermedades de los órganos generativos está dando los lunes en el colegio de San Carlos el conocido sifiliógrafo Sr. Diaz Benito, están sumamente concurridas de profesores y alumnos de medicina, deseosos de oír la autorizada palabra de aquel doctor, tanto mas, cuanto que siendo estas enfermedades de las que no se enseñaban en la facultad, todos tienen ocasión de instruirse en una especialidad que tanto bien puede reportar a la sociedad, y llenando además el Sr. Diaz Benito con sus explicaciones el notable vacío que se notaba en la enseñanza. En la primera lección demostró el conocido sifiliógrafo, que aquella enfermedad fué importada de América.

Ha salido para Pozoblanco, su país, el diputado Sr. Muñoz Sepúlveda, con motivo de la enfermedad de su padre.

Desmienten de Florencia el rumor de que el general Trochu haya escrito una carta al Papa prometiéndole el auxilio de Francia luego que estuviese terminada la guerra.

En la semana del 3 al 11 del corriente han circulado por la línea de Madrid a Alicante 20313 viajeros. El producto por todos conceptos ha sido de 2.180263 rs.

El comité republicano de Málaga, según aparece del membrete de la carta que hemos recibido, nos dirige un comunicado suscrito por el presidente y secretario del mismo, desmintiendo que el ciudadano Pedro Rodríguez y Fernández, preso por la guardia civil, sea

criminal ni bandido, siendo, por el contrario, un honrado republicano, joven muy conocido y estimado, que formó parte de una columna de republicanos en el último movimiento, y que se halla bajo la acción de los tribunales, no por criminal, sino por motivos políticos. Satisfacemos los deseos del comité, con tanta mas razon, cuanto que no tenemos el gusto de conocer al Sr. Rodríguez Fernández, ni entra en nuestro sistema perjudicar la honra ni los intereses de nadie.


BOLSA DE MADRID DE HOY 19.

FONDOS PÚBLICOS.	ÚLTIMOS PRECIOS.		ALZA.	BAJA.
	DEL 18	DEL 19		
3 consolidado...	26-70	26-90	20	»
Id. pequeños...	26-80	27-05	25	»
Id. fin corriente...	26-70	27-00	30	»
Id. exterior...	31-00	00-00	»	»
3 proced. diferido.	00-00	00-00	»	»
Id. fin de mes...	00-00	00-00	»	»
Deuda material...	00-00	00-00	»	»
Id. personal...	00-00	00-00	»	»
Bill. hipotecarios...	00-00	00-00	»	»
Id. 2.ª serie...	99-00	98-80	»	20
Banco de España...	150-00	149-00	»	100
Bonos del Tesoro.	71-75	71-90	15	»
FERRO-CARRILES.				
Obligaciones 2000	00-00	51-10	»	»
Id. nuevas...	00-00	50-15	»	»
Id. de 20000...	50-00	00-00	»	»
Id. nuevas...	00-00	00-00	»	»
CARRETERAS.				
Abril de 1850...	75-00	75-00	»	»
Agosto de 1852...	00-00	00-00	»	»
Julio de 1856...	00-00	00-00	»	»
CAMBIOS.				
Londres a 90 d. f.	50-25	50-25	»	»
París a 8 d. v...	00-00	00-00	»	»

ESPECTACULOS DE MANANA.

TEATRO NACIONAL DE LA OPERA.—A las 8 1/2.—F. 16 de ab.—T. 1.ª par.—El barbero de Siviglia.
 ESPAÑOL.—A las 4 1/2.—F. 8.ª de abono. Turno 2.ª par.—Por derecho de conquista.—Baile.—El sutil tramposo.
 A las 8 1/2.—F. 50 de abono.—T. 2.ª par.—El centro de gravedad.—Baile.—Una idea feliz.
 ZARZUELA.—A las 4 1/2.—Los Magyares.
 A las 8 1/2.—F. 67 de abono.—Galatea.—El Postillon de la Rioja.
 BUFOS ARDERIUS.—A las 4.—Funcion 12 de tarde.—Turno 3.ª par.—F. 40 de Pepe-Hillo.

A las 8 1/2.—F. 76 de abono.—16 de la 3.ª serie.—T. 1.ª par.—La bella Elena.
 LOPE DE RUEDA.—(Giro de Paul).—A las 4 1/2.—Juan de las viñas.—Los parvulitos.
 A las 8 1/2.—2.ª serie.—F. 20 de abono.—La muerte civil.—Los palos deseados.
 NOVEDADES.—A las 4 1/2.—La Vaquera de la Finjosa.—En la cara está la edad.—Por de- jar de ser doncella.—El corazón del soldado.— VARIEDADES.—A las 4 1/2.—El héroe por fuerza.—A las 7 1/2.—La visita de Luisito.—Mas vale maña que fuerza.—Mal de ojo.—Un ente singular.—Empréstitos voluntarios.
 ALARCON.—A las 7 1/2.—D. Ricardo y don Ramon.—La familia H.—Un provinciano en Fra- cia.—Lluven hijos.


 EL SEÑOR
D. JUAN GIL DELGADO Y ZAPATA
 ha fallecido el día 18 de noviembre, a las cinco y media de la tarde.
 Su desconsolada esposa la Sra. D.ª Carmen Tacon, su hijo, hija y hermanos políticos, los sobrinos, parientes y testamentarios, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de los Reyes núm. 22, al cementerio de la Sacramental de San Martín, San Ildefonso y San Marcos, el domingo 20 del corriente, a las once de su mañana.
R. I. P.
 El duelo se despide en el cementerio.—No se reparten esquelas por espresa disposición del finado.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DE MANANA 20.—San Félix y Valois.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Trinitarias, donde por la mañana habrá misa mayor que predicará D. Basilio Sanchez Grande, y por la tarde se cantarán completas, terminando con procesion de reserva, a la que asistirá la congregación de los Sagrados Corazones de Jesus y de María.—Termina por la tarde en la parroquia de Santiago la novena de Ntra. Señora de la Fuencisla, y será orador en la misa mayor el Sr. Menendez, y por la tarde en los ejercicios D. Isidro de la Fuente y Almazan.—También termina la novena de Nuestra Señora del Consuelo en San Luis y predicará en la misa mayor D. Juan Troncoso, y por la tarde en los ejercicios D. Jaime Cardona. En ambas iglesias se terminará con solemne salve.—En la iglesia de Monserrat se hará función solemne a los Desposorios de Nuestra Señora y será orador el Padre Cipriano Fornos.—En la capilla del Monte de Piedad continúa la novena que actualmente se consagra a Ntra. Sra. del Socorro, y será orador D. Gerónimo Llorente.—En las parroquias habrá misa cantada, y por la tarde ejercicios con manifiesto y sermon en los Seruitas, Arrepentidas y en el Carmen Calzado.—Continúan por la noche los sufragios por las benditas ánimas, y serán oradores en San Ignacio, D. Mariano Yagüe, en el Carmen Calzado, D. Isidro de la Fuente y Almazan, y en Santo Tomás el Padre Montalban.—La asociación de señoras del Santísimo Sacramento de la parroquia del Buen Retiro inaugura sus ejercicios espirituales, que tendrán lugar los terceros domingos de cada mes, el 20 del corriente, a las tres de la tarde, siendo orador el P. Montalban.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, ó la de la Correa en Santa Cruz.

ANUNCIOS

ALMACEN DE PLANCHAS Y TUBO de plomo. Infantas, núm. 1.

SE VENDEN UN BUEN LANDÓ Y UNA Scaireta, muy arreglados. Darán razon de ocho de la mañana a dos de la tarde, en la calle de la Cruz, núm. 42, almacén de curtidos.

SE VENDE UNA MESA DE BILLAR nueva. Informarán, Jesus del Valle, 42, bajo.

SE VENDE UN PRECIOSO CABALLO Andaluz, calle de la Magdalena, establecimiento de caballos a pupilo.

SE DESEA SABER EL DOMICILIO DE San D. Miguel Morales, viudo, con dos hijas, que tenía negocios con un abogado en Sevilla; puede dicho señor dejar las señas de su casa en la plaza de Topete (antes de Santa Ana), 13, pral., donde pasará a recogerlas la persona a quien de Sevilla le hacen este encargo.

SABAÑONES.

Se curan radicalmente usando la untura alcohólica perlada. Botica de Puerta Cerrada núm. 11, Madrid.

ARBOLES FRUTALES Y DE SOMBRA, Arbustos y plantas de Aragon y de Murcia. Pedidos y catálogos, Dargallo y Molina. Costanilla de San Andrés, 2.

VIVERO.

En el que perteneció al real sitio de San Fernando de Jarama se vende, a precios equitativos, una gran variedad de plantas de frutales, clases superiores, árboles de sombra, arbustos, etc. Los catálogos se encuentran en casa de D. Julian Villalba, Plaza de Topete, 1, y en la del guarda de dicho vivero.

LA PROFESORA DENTISTA DOÑA Polonia Sanz ha hecho una gran reja en todas sus obras y operaciones. Arenal 8, pral.

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS

padres. Mayor, 87, puesto de pan. 1

DELAYO, 31. SEGUNDO. SE CEDE una sala con alcoba. No es casa de huéspedes. 1

ALMONEDA.—SE HACE DE TODOS los muebles y ropas de cama. Peligros, 14, pral. 1

SE CEDE UNA HABITACION AMUEBLADA para una familia, y se admiten huéspedes desde 8 rs. en adelante. Hortaleza, 11, segundo derecha. 1

LAMPISTERIA DE MARIN.—ACEITE lampineral sin olor a 11 cuartos; una lata 49 rs.; devolviendo a vacía un real menos; gas Mille a 14 cuartos; y a los mismos precios, plaza de Herradores, 12, y Ave-Maria, 11.

EN LA PLAZA DE ORIENTE, NUM. 7, entresuelo derecha, se alquila un cuarto amueblado con lujo y varias habitaciones. 1

ANIVERSARIO.

D. JOAQUIN RODRIGUEZ Florez (Q. S. G. H.)

falleció el día 20 de noviembre de 1839.

Se suplica a sus amigos le encomienden a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 20 del presente en la iglesia de Santo Tomás, por los señores sacerdotes adscriptos a la misma, serán aplicadas por su eterno descanso.

PARA MANILA

Se está asistiendo para salir a fines del corriente mes ó primeros días de diciembre para dicho puerto la hermosa fragata española Chica, el buque mayor de la marina mercante nacional, de porte de 2000 toneladas de carga, al presente, carenándose y forrándose de nuevo en cobre en el puerto de Cádiz. Tiene inmejorables comodidades para pasajeros, de los cuales puede admitir gran número, los que recibirán un esmerado trato de su capitán D. Miguel José de Cacueto. Admitirá la carga que se presente. Consignatario en Cádiz, D. Carlos Harrison Younger, calle de la Aduana, núm. 16, y en Madrid, D. Carlos Jimenez, calle de San Lorenzo, núm. 11.

BASTONES DE MANDO

para autoridades civiles y militares. Plateria del Rio. Preciados, 23.

ACEITE PARA DESAPARECER LAS acanas. Calle de las Pozas, 9, bajo, 4 8 rs. botella. 1

MUSICA

Ocho habaneras para piano por un real; 60 por 100 de descuento al por mayor. F. Ripalda, editor, PAMPLONA.

PARA EDUCAR Y ATENDER A DOS niñas de 5 y 6 años, se desea una institutriz católica, de 30 a 40 años, inglesa ó que posea con perfeccion el inglés y tenga los demás conocimientos necesarios. Diríjirse por escrito a M. B., Sordo, 31, portería.

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS padres, Paz, 7, cto. 4.ª derecha. — 1

SE CEDE UN PISO A PROPOSITO

para una familia, con asistencia ó sin ella. Postas, 32, pral. 1

CALLE DEL CARBON, NUM. 9, Cto. 2.ª, esquina a la del Desengaño, se reciben huéspedes, con magníficas habitaciones. 1

PECTORAL-LOMANA.

Su acción pronta y segura por la abundante excoaración que produce para combatir la tos y demás afecciones catarrales sean ó no crónicas; su grato sabor y simple digestión que le permiten tomar fácilmente los niños y personas de estómago mas delicado, y el uso diario que de él hacen muchas notabilidades médicas, ofrecen la satisfacción de recomendarle al público, quien le encontrará a 8 rs. caja en casa de su autor, laboratorio químico y farmacia alomática y homopática, calle de Alcalá núm. 3, frente al café Imperial. 1

CISCO SUPERIOR DE TAHONA.

Precios: esperta grande, godó, 8 reales; chica de lo mismo, 4; espuerta grande de menudo, 6; chica de lo mismo, 3. Prim. 17, antes de la Reina. Se sirve a domicilio. 1

PRÉSTAMOS

A las clases activas y pasivas, sobre sus sueldos. Pagas adelantadas. No se admiten corredores. Mayor, 91, entresuelo.

POLVOS ANTI-INTERMITENTES de LA HORTELANA

Este admirable y prodigioso específico, recetado hoy por los principales facultativos, CURA PRONTA Y RADICALMENTE LAS

TERCIANAS.

Se venden en Madrid en las farmacias de Villaron (Meson de Paredes, 22); Moreno Miguel (Arenal, 2); Borrell (Puerta del Sol), y Just, (Peligros, 4); Bañares (San Bernardo, 15); R. Hernandez (Mayor, 27 y 29); Ortega (Leon, 13), y Gran Meson de Paredes, 10), a 24 rs. caja.

Y por mayor, con grandes ventajas: En Madrid, calle de Fuencarral, 54, segundo. Y en Sevilla, en casa de los Sres. Gándolo y compañía, calle de la Vida, 13.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el lunes 21 del corriente en la parroquia de San Marcos y en la iglesia de monjas Capuchinas por los señores sacerdotes adscriptos a las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor

DON MARIANO DE BOTELL.

Y SURIC, que falleció en Paris el día 20 de octubre de 1870.

Su hijo D. Federico, sus hijas doña Josefa y doña Emilia, su hijo político D. Ernesto de Acanon y su nieta señorita doña Juana, ruegan a sus amigos se sirvan asistir a encomendarle a Dios, en lo que recibirán favor.

HOTEL

de los Italianos calle del Principe, 33 hospedaje de 20 a 30 rs. diarios, cuarto solo de 4 a 12 rs. Se sirve por lista y comidas de precio.

ALMONEDA.—POR AUSENTARSE SU

dueño de esta corte, se venden todos los muebles de la casa, San Bartolomé núm. 10, 3.ª, de nueve de la mañana en adelante.

SE ADMITEN DOS O TRES PUPILOS. Fuencarral 18, principal derecha. 1

LA FIEBRE AMARILLA

Folleto escrito por el médico homeópata D. Tomás Pellicer, a 4 rs. en la farmacia del doctor Somolinos, Infantas 26, y librería de Bailly, plaza de Santa Ana 8. Se remite a provincias por 5 rs. franco de porte. 1

JARABE DEPURATIVO

DE CORTIZAS DE NARANJAS AMARGAS CON IODOURO DE POTASIO De J. P. LAROSE, 2, rue des Lions-Saint-Paul, Paris.

El Ioduro de potasio es un verdadero alterante, un depurativo de grande eficacia; asociado al jarabe de cortizas de naranjas amargas es bien recibido por todos los estómagos sea cual fuere la constitución del enfermo sin perturbar ninguna de las funciones. Su composición siempre igual permite a los médicos fijar las dosis según los diversos temperamentos en las afecciones escrofulosas, tuberculosas, cancerosas, sífilíticas secundarias y terciarias, etc., sumáticas, para las cuales es el más eficaz y específico.

En Madrid: Ferrer y S.ª, Simon, Borrell, 4, Somolinos, Meson Miguel.

DUEÑAS.

(MÉDICO-CIRUJANO).

DENTISTA.

Especialista para las enfermedades, operaciones de la boca y construcción de piezas artificiales.

Hace extracciones por medio del nuevo anestésico, prótodoxo de azeo, aboliendo el dolor en el as.

Polvos y elixir para la dentadura. Vive alle de Carretas, 7, principal Madrid.

HIGIENE DE LA BOCA.

ELIXIR Y POLYDENTIFRICOS del Sr. Dueñas.

Se venden en la calle Mayor, núms. 1 y 2, bazares; Montera, 4, Skropoff; Peligros, 4, y Leon, 13, farmacias; Jacometrezo, 41, perfumería; Arenal, 16, librería; Carretas, núms. 5 y 13, comercios, y en casa del autor, Carretas, 7, principal, a 10 rs. frasco y 4 rs. caja.

PASTILLAS PECTORALES.—CON EL

uso de estas pastillas desaparecen las ronqueras y congestidos, toses rebeldes, por inveteradas que sean; destierra toda irritación de garganta y de los bronquios, y suaviza admirablemente la voz. Madrid, Hortaleza, núm. 9, botica; Granada, Torres; Zaragoza, Esnarcega; Vitoria, Isidoro F. Arellano; Ciudad-Real, G. Casero; Sigüenza, Armada; Jaen, Alvar; Sevilla, Mateos y en la botica del Globo; Salamanca, Villar.

E. CASTELAR.

La fórmula del progreso, un tomo.—Defensa de la fórmula del progreso, un tomo.—Cuestiones políticas y sociales, tres tomos.—Acaban de publicarse y se venden en las principales librerías a 8 reales tomo en Madrid y 9 en provincias. Los pedidos a la librería de San Martín, Puerta del Sol, núm. 6, quien previo su importe los remitirá por correo francos y certificados.

TURRON LEGITIMO DE GIJONA Y

Peladillas de Alcoy de Luis Mira. Carrera de San Gerónimo, núm. 11, entrada al café de Madrid.

RETRATOS, AMPLIACIONES, VERDADERO tamaño natural, uno 80 rs. Instantáneos para niños, seis tarjetas, 24 reales. Visitación, 1, esquina a la del Principe.

SEIS RETRATOS. 12 REALES.—MAYOR, 18 y 20.

NO MAS ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO.

YODO-GLICERINA-FERRUGINOSA.

Esta preparación cura radicalmente todos los humores herpéticos, escrofulosos, raquitismo y todas las enfermedades sostenidas por un vicio de la sangre.

En una palabra, cura todas las enfermedades en que están indicados el aceite de hígado de bacalao y jarabe de rabano yodado, con mas eficacia y prontitud, y teniendo además la inmensa ventaja de tener un sabor sumamente grato nuestro preparado. Se vende en Madrid, farmacia de Saiz, Pez, 9.

Depositorios. En las farmacias de Reguera, Valladolid; Avila, Rodriguez Pardo, Toledo.—Precio del frasco, 20 rs.

COMPRAS Y PRÉSTAMOS

sobre alhajas y papeletas del Monte de Piedad en mayor y menor escala, con sus ventajas y grandes ventajas. Se pasa a domicilio si el interesado y el negocio lo exigen

ESPOZ Y MINA, 7, PRINCIPAL DERECHA.

ZARZAPARRILLA UNIVERSAL

O ELIXIR DE LA SALUD Y DE LA VIDA, DE F. IZQUIERDO.

Depurativo sin igual, refresco, purifica la sangre y destruye todos sus vicios ó irritaciones, sífilis, venereo, herpes, escrofulas, erisipelas, viruelas; reuma, gota, escorbuto, abusos del mercurio, y cura ulceraciones é irritaciones de garganta, boca, estómago y sus dolores, asma y bastantes casos de tisis incipiente y 1.ª y 2.ª grado. Regulariza el curso de la sangre que fluidifica y promueve el sudor y la orina. Véase el prospecto. Frasco 5 pesetas.—Madrid, Ruda, núm. 14.

TRIGUENO, GRA. DE SAN GERÓNIMO 21.

Cajas de 100 tabacos habanos a 40, 50, 70, 90, 100, hasta 500 rs. Libras de cigarillos hechos a 24, 32, 36, 40 y 50 rs. una. Picadura a 20, 24, 30 y 40 rs. libra. Regalo de un billete por cada 4 rs. de gasto por la rifa de una escopeta aguja.

PRÉSTAMOS Y COMPRAS DE ALHAJAS,

papel del Estado, casas y papeletas del Monte de Piedad, con reserva y prontitud.

VENTA DE ALHAJAS Y RELOJES DE ORO

a precios fijos baratos. Las habitaciones de venta separadas de las de empeño.

CALLE DE PRECIADOS, 13, ENTRESUELO.

ALLSOPP'S (INDIA PALE ALE)

DE LA CASA ALLSOPP'S Y SONS DE LONDRES.

Proveedores del palacio de cristal y de las exposiciones de Londres y Paris.

Medalla de honor en la Exposicion de Londres de 1862.

Medalla de oro en la Exposicion de Paris de 1867.

AGENTE EN MADRID.—J. PECASTAING, CRUZ, NUMERO 12, PRINCIPAL.

(Agencia del único verdadero Extracto de Carne Liebig, y de las casas mas importantes de Europa, en vinos, licores y vinos de uva.)

AUX AMATEURS.—La cerveza Allsopp's viene embotellada en Londres.

SÉDERIA, LANERIA, CONFECCION.

ESPOZ Y MINA, 9.

Habiendo dejado de pertenecer a la sociedad Mena Carnicer y C.ª uno de los socios que lo habian parte de ella, se ha constituido otra nueva, bajo la denominación de E. Carnicer y C.ª

Con este motivo se han hecho grandes rebajas en los precios de todos los géneros existentes, lo cual tiene el honor la nueva sociedad, de participar a las personas que han honrado con su confianza a la anterior, para que puedan aprovechar la ocasion de adquirir los artículos de sederia, laneria, abrigos y vestidos, con notable economía.

ESTUDIO FILOSÓFICO DEL HOMBRE

POR EL DOCTOR DON FRANCISCO ALONSO Y RUBIO.

El hombre considerado bajo el aspecto orgánico, intelectual, moral, religioso y social, un tomo en 8.ª, 16 rs.

Obras del mismo autor.

Un libro para mis hijos: Un tomo en 8.ª, 16 rs.

La mujer, bajo el punto de vista filosófico, moral y social: Un tomo en 8.ª, 16 rs.

Se venden en las librerías de Duran, Bailly-Baillere, Moya y Hern